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Editorial

y  Opiniones

por Dalia Cybel

Frente a la no renovación de la moratoria previsional, miles
de personas quedarían a la deriva, especialmente mujeres dedi-
cadas al trabajo doméstico no remunerado.

La fecha se acerca y la incertidumbre aumenta. El 23 de
marzo de 2025, se dará por finalizada una de las modalidades a
través de las cuales se ejecutan las moratorias previsionales y el
gobierno de Javier Milei ya informó que no piensa renovarlas,
aunque por ley podría extenderlas dos años más.

Este Plan de Pago de Deuda Previsional -como se llaman
oficialmente las conocidas como “moratorias para amas de
casa”- ofrece a las mujeres mayores de 60 años y a los hombres
mayores de 65 la posibilidad de completar sus aportes median-
te un plan de regularización en hasta 120 cuotas. Esto permitió
que quienes tienen la edad jubilatoria y no han alcanzado los 20
años de aportes puedan realizar pagos adicionales para llegar a
los 30 años requeridos y así evitar tener deudas previsionales al
momento de retirarse. Cada mes adquirido cuesta $26.672,9 a
febrero de este año, pero el valor se actualiza por inflación.

“Somos un sector social que está sobreviviendo con jubila-
ciones de indigencia, haciendo frente muchxs de nosotrxs  al
costo de alquileres de viviendas muy elevados. Afrontamos ta-
rifas de servicios imposibles de pagar, sumado al costo de los
alimentos. Nos exigen una vida laboral no menor a treinta años
de aportes para que nos podamos jubilar, pero algunxs no llega-
mos y pudimos jubilarnos gracias a un sistema de seguridad
social y previsional pensado desde su surgimiento como un sis-
tema estatal solidario”, explicó en diálogo con este medio Nan-
cy Yulán, docente jubilada e integrante del colectivo de Jubila-
dxs del Anexo del Congreso.

Ella hace énfasis en que muchas veces los aportes patrona-
les no se cumplen y en la cantidad de personas que trabajan de
manera informal, lo cual les afecta al momento de jubilarse.
“Siempre hemos ganado mucho menos como jubilados, con
cualquier color político del gobierno de turno. Aún siendo por-
tadores de una memoria social histórica laboral que podemos
seguir repensando y problematizando para transmitir no sólo
oficios sino relatos y experiencias de vida que las jóvenes gene-
raciones saben valorar y reciben con solidaridad y afecto”.

Las moratorias, que permitieron a cientos de miles de muje-
res jubilarse, tuvieron tal caudal que en 2024 el 75% de las
jubilaciones dadas de alta por la Anses fueron para personas
que recurrieron a ese plan. Dentro de este gran grupo, hay dife-
rentes situaciones: incluye personas que casi no tuvieron apor-
tes y hay quienes contribuyeron durante más de 20 años. Todos
ellos durante los primeros años deben pagar una cuota que se
les descuenta de la jubilación mínima, actualmente cotizada en
$343.086 bruto y de $334.894 en mano.

“Al eliminarse la moratoria, las compañeras mujeres debe-
rán esperar hasta los 65 años para poder acceder a la PUAM,
cuyo monto equivale al 80 % de la jubilación mínima. Y aun-
que lo escondan, también significa que se está aumentando la
edad jubilatoria”, enfatizó Nancy. En ese sentido, los jubilados
del Anexo del Congreso denuncian la pasividad cómplice de
las conducciones de las tres centrales sindicales, la CGT y las
dos CTAs, a través de lo que han dado en llamar un “genocidio
de les viejxs, o gerontocidio”.

“Necesitamos conformar un espacio que coordine las lu-
chas, un espacio que aglutine a todos los sectores golpeados por
este plan económico criminal, como los trabajadores de la sa-

lud, los trabajadores de la educación, los estudiantes, los traba-
jadores desocupados y precarizados. El objetivo es poder im-
pulsar un plan de lucha nacional con paros activos y moviliza-
ciones”, subrayó. El miércoles 19 de febrero a las 17 horas, los
jubilados marcharán al Congreso Nacional para visibilizar su
situación.

Este sistema previsional no puede leerse escindido de su
componente de género: entre las jubilaciones percibidas en 2024
por mujeres, el 79,4% tiene o tuvo plan de moratoria, mientras
que entre las correspondientes a varones el 47,5% de las presta-
ciones jubilatorias tuvo planes de pago de aportes. Esto implica
graves consecuencias, ya que -según las estadísticas que la Anses
difunde cada cuatrimestre- una vez concluida la moratoria vi-
gente, solo tres de cada diez hombres y una de cada diez muje-
res estarán en condiciones de jubilarse.

“Argentina tiene un problema de altos niveles de informali-
dad laboral y estamos entrando en un sistema cada vez más
perverso luego de que el Estado aprobó la Ley Bases. Esta ley le
perdona a las empresas tener en la informalidad a sus emplea-
dos. Esto hace que las personas que tienen sus trayectorias la-
borales marcadas por la informalidad y que llegan a la edad
jubilatoria los castiga dándoles una pensión que es el 80% de la
jubilación”, explicó Luci Cavallero, socióloga e integrante de
Ni Una Menos, quien junto con Verónica Gago escribió el libro
“Una lectura feminista de la deuda”. “El Estado promueve el

trabajo no registrado y no le da opción a los jubilados, ni que
hablar a las amas de casa que trabajaron sin reconocimiento
toda su vida”, continuó.

Mientras el kirchnerismo y la izquierda bregan por prorro-
gar las moratorias dos años más, el oficialismo y sus aliados
buscan posibles opciones ante la perspectiva de una reforma
previsional. De hecho, el Gobierno intentó una caída anticipada
de la vigencia de la moratoria cuando se debatió en el Congreso
la Ley Bases, aunque este artículo no fue aprobado.

La respuesta del Gobierno ante la falta de oportunidades es
la PUAM (Prestación Básica Universal al Adulto Mayor), que
representa el 80% del haber mínimo y se cobra a partir de los 65
años sin importar el género. En diciembre de 2024, la PUAM
fue de $207.679 con un bono de $70.000, para completar un
importe de $277.679. Además, este sistema no diferencia a quien
no tiene ningún aporte de quien acumuló, por ejemplo, 20 años
de contribuciones.

Nancy aseguró que el gobierno de Milei, envalentonado por
la llegada de Trump y el guiño del FMI, viene por los recursos
naturales. “Seremos testigos -si no salimos a frenarlo- del ex-
tractivismo más criminal que hayamos imaginado en nuestro
territorio: ya lo demuestran las megamineras, las multinaciona-
les que van por los incendios para los negocios inmobiliarios en
la Patagonia, la deforestación de los bosques nativos en Chaco
y Salta, el litio en Jujuy. En fin, vienen por nuestra cuenca acuí-
fera y todas nuestras riquezas naturales”.

Actualmente, gracias a la moratoria convertida en ley du-
rante el año 2023 por Alberto Fernández, el sistema previsional
está compuesto de 7,1 millones de jubilaciones y pensiones. De
ese total, el 60,2% (4,3 millones) fueron obtenidas a través de
una moratoria. El 90,4% de estos beneficios cobra un haber
mínimo o menos. La ley aprobada bajo el gobierno del Frente
de Todos ofrecía dos opciones para jubilarse: una dirigida a per-
sonas que ya alcanzaron la edad jubilatoria y otra para trabaja-
dores en actividad. Para el primer caso, establecía una vigencia
de 2 años, que es la que podría terminar el mes que viene. En el
segundo caso, en cambio, la ley no establece ninguna fecha de
vencimiento. Según explica la página del ANSES, gracias a la
moratoria se pueden completar períodos de aportes faltantes hasta
diciembre de 2008 inclusive, que se descontarán mensualmen-
te de la jubilación.

“Las consecuencias de la no renovación de las moratorias
previsionales son terribles, especialmente para las mujeres que
están sobrerrepresentadas en los sectores de informalidad labo-
ral y que toda su vida se dedicaron a las tareas de cuidado. Éstas
se van a endeudar más porque sabemos que a más trabajo pre-
cario, más grande es el nivel de deuda que van a tomar”, añadió
Cavallero. “Hay que exigir que la moratoria se prorrogue pero
además luchar por una ley para no depender del gobierno de
turno”, justificó la integrante de Ni Una Menos.

“Estamos frente a un gobierno negacionista que se ensaña
particularmente con las mujeres que son amas de casa o em-
pleadas domésticas, cuyos patrones no realizan los aportes por-
que las hacen trabajar de manera informal o estuvieron toda la
vida al cuidado de sus maridos, hijos y economía del hogar. Eso
es todo un trabajo, es plusvalía robada a nuestros cuerpos y es
explotación capitalista en su más cruel expresión”, retrató Nan-
cy. “Las mujeres somos uno de los sectores más afectados y
atacados y ni hablar de las vejeces, no hay políticas para la ve-
jez, sólo se reduce a geriátricos donde esperar la muerte como
propuesta de un Estado que ha sido destruido”, finalizó.

Gerontocidio en marcha:
¿fin de las moratorias?
y jubilaciones en riesgo

Miramar de Ansenuza condensa la resiliencia de un
pueblo empeñado en ser un atractivo turístico contra los
designios de la naturaleza. La joya peronista del norte cor-
dobés, digna de una novela de realismo mágico latinoame-
ricano.

Miramar de Ansenuza es resiliencia, magia, historia,
incomprensión, imposición de la naturaleza. Pueblo sufri-
do, inundado, sumergido, vapuleado, admirado, sus habi-
tantes se empeñaron -se empeñan- en erigirse en un polo
turístico.  Nada queda del anhelo de los primeros inmigran-
tes, que cambiaron el arado por las bondades curativas del
barro cordobés; poco de la bellísima leyenda que dice que la
laguna se convirtió en mar por las incesantes lágrimas de-
rramadas por la diosa del amor; poco de la indiferencia del
terrorismo de Estado ante la mayor de las tres inundaciones
que dejaron un tercio del pueblo bajo el agua.

Miramar de Ansenuza se yergue sobre los escombros de
su historia como un paraíso mefistofélico que interpreta la
idiosincrasia del cordobesismo, capaz de reinventarse una y
otra vez y desafiar la utopía promoviendo las bondades del
mar en una provincia mediterránea.

Miramar de Ansenuza es un nombre compuesto del que

nadie sabe bien su origen. Del nada épico Mira-Mar que
oficiaba de slogan de uno de los más de cien hoteles -¿el
primero?- sepultados por la laguna al castizo Ansenuza de
la leyenda originaria -la del guerrero que muere a los pies
de la diosa homónima- o la discreta importación de la Ma-
dre Patria, que también tiene la suya.

Miramar de Ansenuza es la leyenda viva del esplendor
del Hotel Viena, de sus ruinas indelebles, de la Casa de los
Espíritus y los fantasmas del nazismo.

Miramar de Ansenuza son los bordes de los piletones
que sobrevivieron a la demolición de la historia, de las si-
llas vacías del anfiteatro, de las palmeras decapitadas y los
árboles petrificados.

Miramar de Ansenuza es la postal viva de decenas de
miles de flamencos rosados, teros y otras aves que se empe-
ñan en sobrevolar un mar sin peces.

Miramar de Ansenuza es el turismo familiar, las som-
brillas en la arena impostada, las peatonales gastronómi-
cas, los bañistas que pisan el barro y esquivan escombros,
los niños con los ojos irritados por una salinidad que quin-
tuplica a la del mar auténtico.

Miramar de Ansenuza es pueblo redivivo, agradecido a
los gobiernos peronistas que se ocuparon, al aporte científi-
co del Conicet -que puso coto a futuras inundaciones-, a la
tercera, empeñosa  y definitiva costanera. Y al fastuoso ho-
tel lindero al casino que una notable escultura del ex gober-
nador José Manuel De la Sota contempla a prudente distan-
cia.

Una postal -¿la más bella?- del experimento político del
cordobesismo.

El mar cordobés

Por Hernán Vaca Narvaja
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Sociedad

Por Miguel Peiretti

Abordan la inseguridad
que sacude a San Guillermo
atravesada por una ola de
robos con la utilización de
viejas recetas que, a la luz de
los acontecimientos es esca-
sa o nula su efectividad. Pro-
ponen seguir alimentando el
negocio de la inseguridad en
lugar de resolver las causas
sociales que son el fondo de
la cuestión.

En los últimos 30 días
robaron en esa ciudad cua-
tro vehículos, hubo varios
hechos contra la propiedad,
además de situaciones meno-
res, lo que provoca una gran
intranquilidad en la pobla-
ción, generando un fuerte
pedido de soluciones a sus
autoridades, donde no faltan
las voces que piden mano
dura y linchamiento, algo

que el mundo inteligente
sabe que provoca más vio-
lencia y muertes, una socie-
dad cada vez más insegura.

Ante esto los primeros
que salieron a plantear la
cuestión son los concejales
del justicialismo, expresan-
do que en el año 2024 pidie-
ron inversión para compras
de nuevas cámaras y el con-
trol de las existentes como
también nuevos patrullajes
nocturnos y anunciaron que
enviaron una nota formal al
Ministro de Seguridad de la
provincia para que se presen-
te en territorio para evaluar
acciones y soluciones contra
el aumento indiscriminado
de delitos trabajando de ma-
nera conjunta

Ante este reclamo la in-
tendenta anuncio la inver-
sión de $ 6 millones para
ampliar el centro de moni-

toreo con la colocación de
cámaras y dijo tener el com-
promiso de la provincia de
otorgar fondos para comprar
motos, mas cámaras y mejo-
rar la iluminación.

Al inaugurar el periodo
ordinario de sesiones desta-
có que ya vivieron una situa-
ción similar y para resolver
el problema crearon la Guar-
dia Urbana para devolver la
tranquilidad a los vecinos
«gracias al esfuerzo conjun-
to y comprometido de mu-
chos logramos frenar en
aquella oportunidad la ola
delictiva».

Lograron frenar dijo la
intendenta, reconociendo
que no lo solucionaron, evi-
denciando frente a los nue-
vos episodios que la coinci-
dente propuesta tanto del ofi-
cialismo como la de la opo-
sición, es un golpe de efecto

para la tribuna que solo sir-
ve para controlar por un de-
terminado tiempo el delito,
pero no brinda seguridad a
la población. Los hechos son
la mejor evidencia.

Es decir se limitan a
maquillar la situación repi-
tiendo las fracasadas recetas
para tranquilizar de forma
momentánea a la ciudada-
nía, alimentando el gran ne-
gocio de unos pocos con la
incorporación de cámaras,
sala de monitoreo, además
de las fuertes inversiones que
realizan en la parte operati-
va y logística que salen de
los alicaídos bolsillos de los
contribuyentes con negativos
resultados.

Además de la evidencia
que se manifiesta en los he-
chos, la criminología señala
que el delito es un problema
social y comunitario que no
se puede resolver sólo con la
policía, la justicia y la cár-
cel. Sostienen que las fuer-
zas policiales no siempre
actúan con la responsabili-
dad del caso, y apuntan a que
contribuyen, seguramente, a
que la ola de delitos se afian-
ce. El líder de la filosofía
mano dura el ex gobernador
de Nueva York Rudy Giua-
lini, sostenía que muchas
veces un sector de la justicia
y de las fuerzas uniformadas
son parte del problema.

En varias oportunidades
en estas páginas dijimos que
San Guillermo es el depósi-
to de enfriamiento de la co-
caína para luego ser trans-
portada hacia distintos cen-
tros, algo que fue rubricado
por la Justicia Federal al des-
cubrir que, uno de los líde-
res de las bandas rosarinas,
«Delfin» Sacaria utilizaba el
cementerio municipal para
esas operaciones. No es la
única banda que realiza ese
tipo de operaciones en San
Guillermo, pero llamativa-
mente nadie se cuelga la
medalla como lo hacen con
los perejiles del sistema.

San Guillermo vive una ola de robos

Repiten fracasadas recetas para
resolver la problemática de la inseguridad

¿Cuál es la causa por la que
la policía, la Guardia Urba-
na y las cámaras de seguri-
dad nunca ven nada? ¿Cuál
es la razón del unánime si-
lencio por parte de los dis-
tintos actores de la ciudad?
¿No es ese silencio, compli-
cidad, como mínimo por
omisión de responsabilidad
funcional?

En lugar de aceptar el
fracaso desde la política se
sigue desempolvando viejas
recetas para ocultar la situa-
ción social con la propuesta
de seguir sumando policías,
guardias urbanas, motos,
patrulleros para mostrar esa
receta para los miopes que
no quieren ver la realidad,
contribuyendo al incremen-
to de la inseguridad porque
es necesario engrosar cada
vez más los negocios para la
alimentación del sistema.

Esa simulación incluye
que algunos se cuelguen
medallas, por el sólo hecho
de ampliar el sistemas de vi-
deo vigilancia, como parte de
la mímica de un aparente
control ciudadano, como si
por el sólo hecho de filmar
lo que pasa, lo terminaran
por erradicar. El «Gran Her-
mano» de las calles, ya de-
mostró que está lejos de re-
solver el problema de la fal-
ta de seguridad.

Trabajar con seriedad es
tener una visión amplia de
la seguridad donde además
de tomar la decisión política
de atacar a quienes financian
el negocio del narcotráfico
que opera dentro de la mis-
ma ciudad, es necesario po-
ner como columna vertebral
en la prevención con una
mirada interdisciplinaria
para atacar los reducir los
factores de riesgos como la
exclusión social; el empleo;
la deserción escolar; la cul-
tura de la violencia general,
intrafamiliar y de género; la
facilidad para conseguir ar-
mas de fuego; el consumo del
alcohol y de droga.

La cantidad de personas
que comenten algún tipo de
delitos en San Guillermo son
muy pocas, entonces generar
desde el municipio acciones
de rehabilitación para su
reinserción brindando el ac-
ceso a las cuestiones básicas
para la dignificación huma-
na es la mejor tarea para re-
solver la problemática, para
lo que no necesitan contri-
buir al negocio de las cáma-
ras, guardia urbana, ni mo-
tos. Dejar de lado discursos
vacíos y realmente darles
herramientas a través de la
educación, la capacitación de
oficios y hacer un seguimien-
to de los núcleos familiares
dará seguridad integral a
toda la población

Sabemos que están en un
proceso electoral donde la
política partidaria busca dar
golpes de efecto con accio-
nes cortoplacista, porque un
programa serio que apunte
de verdad a resolver el pro-
blema de la gente no puede
ser capitalizado inmediata-
mente. Lo que significa que
dentro de algún tiempo la
sociedad vuelva a vivir la
misma o más grave situa-
ción, las autoridades muni-
cipales vuelvan a repetir la
receta del negocio de la in-
seguridad para seguir ali-
mentando el círculo que
nada resuelve.

Es la sociedad en su con-
junto la que debe observar al
mundo inteligente que de-
muestra que no funciona la
mano dura como la que in-
tenta vender la intendenta
anunciando ella, la deten-
ción de dos jóvenes autores
de algunos de los hechos
como trofeo de una guerra
que no existe, sino que es
necesario no tener mano dé-
bil, sino una visión preven-
tiva no solo desde la crimi-
nalidad, sino desde la digni-
ficación humana de la per-
sona para edificar una comu-
nidad sana por la seguridad
integral de todas y todos.Hasta el 14 de marzo de 8 a 13 en el

Viejo Galpón se puede colaborar con ropa
de cama, lavandina, toallas y toallones, ali-
mentos no perecederos, productos de hi-
giene personal, y todo lo que ayude a las
víctimas del terrible temporal.

El devastador temporal que sumió a
Bahía Blanca en la tristeza y la desola-
ción, con al menos 16 muertos y miles de
afectados, generó que desde todo el país
se desaten muestras de solidaridad con el
pueblo bahiense que está sufriendo una
situación terrible desde el último viernes.

En Brinkmann juntan elementos para
llevar al sur de la provincia, para intentar

ayudar a que los habitantes de Bahía Blan-
ca puedan recomponer de a poco sus vi-
das, tras los enormes daños materiales en
toda esa localidad y sus alrededores por
las inundaciones

Hasta el viernes 14 de marzo, todos
aquellos que deseen colaborar pueden ha-
cerlo en el Viejo Galpón de Brinkmann
de 8 a 13, donde reciben tu ayuda, para
tenderle una mano a los bahienses.

Se requiere especialmente de alimen-
tos no perecederos, agua envasada, paña-
les, ropa de abrigo, colchones, frazadas,
alimento para mascotas, artículos de lim-
pieza y de higiene personal.

En Brinkmann reciben donaciones
para ayudar a Bahia Blanca
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Locales /Espacio Municipal

Al dejar inaugurado el periodo ordinario de sesiones el in-
tendente rindió cuentas y anunció el plan de acción para este
año

La presidenta del cuerpo legislativo Cristina De Carli al abrir
la sesión en su primera parte señaló lo que lograron durante el
2024 desde el Concejo Deliberante y adelantó algunas acciones
para este año

En ese sentido dijo que acompañaran al intendente en las
decisiones que tome durante este año, además adelantó que
pondrán en marcha un «Laboratorio Legislativo» con el objeti-
vo de revisar y actualizar las ordenanzas y señaló que quiere
sentar las bases para la participación de la ciudadana genuina

Cerró manifestando que Morteros «nos necesita a todos»

El mensaje del intendente
En primer lugar hizo referencia al acuerdo con los trabaja-

dores municipales en actividad con el propósito de ganar a la
inflación al igual que para los jubilados al haber recompuesto el
salario muncipal, «porque son los trabajadores quienes nos per-
miten prestar nuestros servicios»

Al reafirmar que es el Estado local y las instituciones las
que permiten el desarrollo, señalando que el municipio presta
mucho más que los servicios de alumbrado barrido y limpieza,
«nos hacemos cargo de la salud, trabajamos en la contención de
niños, niñas y adolescentes, contribuimos a la educación, a la
seguridad ciudadana, al desarrollo cultural y deportivo, y lleva-
mos adelante obras que no sólo son de uso común, sino que
generan infraestructura necesaria para el crecimiento de morte-
ros. y no menos importante: el municipio es la primera puerta
que toca el vecino cuando necesita ayuda, por eso, desde esta

gestión no eludimos, sino que asumimos las responsabilidades
que nos corresponden».

Prosiguió con la enumeración de logros concretados en las
distintas áreas para luego manifestar que la llegada de la uni-
versidad provincial marcará un nuevo comienzo en la forma-
ción superior y «más allá de lo acontecido entorno al lugar de su
ubicación debe encontrarnos unidos y celebrando la posibilidad
que consigo trae su llegada para el desarrollo científico y pro-
ductivo.

En otro tramo de su mensaje manifestó «En este tiempo
donde muchos creen  que el estado debe achicarse o hasta ten-
der a desaparecer, debemos preguntarnos ¿Quién lejos de los
beneficios del mercado le dará respuestas a nuestros ciudada-
nos sino es el estado local y las instituciones intermedias?

Al exponer el programa de gobierno 2025 adelantó que en-
viara al Concejo Deliberante una modificación a la ordenanza
tarifaria, fruto de un acuerdo con el Centro Comercial, Indus-
trial y de la Propiedad para reducir y unificar los montos míni-
mos de las tasas comerciales

Un programa para la ejecución de 50 cuadras de pavimento
en distintos barrios, un programa de bacheo y un nuevo progra-
ma de cordón cuneta son anuncios realizado en infraestructura
junto al recambio de luces led en barrio Roca

La intervención en el sector del ferrocarril con un parque
lineal entre calle mariano moreno y Bv Eva Peron, la primera
etapa en Avda Frondizzi comenzando con un boulevar desde
Bv. Brasil

La construcción de la sala de urgencia en el hospital muni-
cipal, la finalización del edificio para ser destinado a geriátrico
en la que enviara al Concejo los pliegos para la licitación para
su concesión

La puesta en marcha del nuevo centro de monitoreo, la ins-
talación de 20 nuevas cámaras y la implementación de ojos en
alerta, la cicatrización del basural

La puesta en marcha de un programa de viviendas solidario
de ahorro previo, la ampliación de la red domiciliaria de gas, la
extensión de la red de agua potable

La recuperación del Centro Vecinal Sucre y su playón al
igual que en barrio Malvinas, como en el Parque Mariano Alva-
rado, además de seguir con el mantenimiento de los edificios
escolares y la construcción de la cocina y remodelación del co-
medor en la escuela Pío Carrillo

Concluyó convocando a todos «más allá de que pensemos
distinto a que nuestro accionar siempre este guiado por hacer de
este lugar que nos vio nacer y que todos los días nos da oportu-
nidades, a que sea la ciudad de todos, a que sea una ciudad
fuerte».

Inauguración de periodo ordinario del Concejo Deliberante
Obras de infraestructura, viviendas y embellecimiento anunció el intendente

Inscripción talleres del Centro Cultural
La Municipalidad de Morteros informa que el este miér-

coles 5 de marzo inician las inscripciones para los talleres
del ciclo lectivo 2025 del Centro Cultural Municipal, que
dará inicio a sus actividades el lunes 17 de marzo.

El Centro Cultural Municipal ofrece nuevamente una
variada y completa propuesta de talleres para todas las eda-
des. Los interesados podrán participar en talleres de músi-
ca, danza, teatro, manualidades y mucho más.

Entre las actividades más destacadas, se encuentran la
Escuela de Música, donde quienes deseen formar parte de
la Banda Juvenil o aprender a tocar un instrumento (bate-
ría, guitarra, teclado, ukelele, acordeón, violín) podrán ha-
cerlo. Además, se mantienen los talleres de canto y vocali-
zación, así como el Coro Polifónico. Este año, también se
abrirá la convocatoria para todos los niños interesados en
formar parte del Coro Infantil Municipal

En cuanto a expresión corporal y danzas, continúan la
Escuela y el Taller de Folklore con danzas, malambo y bo-
leadoras, además de talleres de ritmos latinos, samba, car-
naval, cumbia santafesina y cumbia variada. Los más pe-
queños podrán disfrutar de ritmos Kids y Chiqui Ritmos,
mientras que los amantes del tango encontrarán un taller
totalmente renovado. También se ofrecerán clases de yoga,
danzas árabes, pop latino, danza clásica y jazz.

Para los que disfrutan de las manualidades y las arte-
sanías, el Centro Cultural ofrece talleres de tejido a dos agujas
y crochet, pintura artesanal y reciclado, costureritas para
las más pequeñas y corte y confección, macramé, accesorios
decorativos, artesanías y calado en alpaca y materiales con
plumas y piedras, filigrana en papel o cerámica.

Además, los interesados en las artes visuales podrán
participar en talleres de fotografía para jóvenes y adultos, o
de plástica infantil.

El taller de la memoria, destinado a los adultos mayo-
res, y el taller literario, para compartir la pasión por los
libros y la escritura, siguen siendo parte de la oferta cultu-
ral. También, el taller de ajedrez, que ha vuelto con gran
éxito al Centro Cultural, abre sus puertas a niños, jóvenes y
adultos que deseen practicar este estimulante juego de es-
trategia y concentración.

Las inscripciones se realizan de lunes a viernes, de 8 a
20, en el Centro Cultural Municipal, ubicado en Italia 650.
También pueden obtener más información llamando al te-
léfono 405508 o al 3562410275.

Becas terciarias y universitarias
La Municipalidad de Morteros anunció la apertura de la

preinscripción para becas terciarias y universitarias, dirigi-
das a estudiantes que cursen carreras de nivel superior.

El beneficio consiste en un apoyo económico distribui-
do en cuatro pagos (junio, agosto, octubre y diciembre) y se
extiende durante toda la duración de la carrera, según el
plan de estudios vigente.

Para mantener la beca, los estudiantes deberán estar ra-
dicados en Morteros o sus colonias, ser alumnos regulares
con al menos el 50% de las materias aprobadas y actualizar
su certificado de regularidad cada tres meses.

La inscripción se realiza de manera online hasta el 15
de marzo, completando el formulario disponible en el si-
guiente enlace: https://forms.gle/Bp3eqjcSh9FB5Rrh7.

Para más información, los interesados pueden dirigirse
a la Secretaría de Políticas Educativas de 8:00 a 12:00 o
comunicarse al 3562-547806.

Lengua de señas
La Municipalidad de Morteros invita a la comunidad a par-

ticipar del Taller de Lengua de Señas Nivel 1, una propuesta
que busca fomentar la comunicación accesible e inclusiva para
todas las personas.

El aprendizaje de la Lengua de Señas es una herramienta
fundamental para promover la integración y la igualdad de opor-
tunidades en diversos ámbitos de la sociedad. A través de este

taller, los participantes podrán adquirir conocimientos esencia-
les que les permitirán interactuar con personas sordas, derribar
barreras comunicacionales y contribuir a la construcción de una
comunidad más empática e inclusiva.

El taller inicia el martes 18 de marzo y se desarrollará de

Se inauguró la muestra
«Arte con nombre de Mujer»
en el espacio cultural «Casa
Graciela Boero», en el marco
del Día Internacional de la
Mujer.

La jornada, que combinó
arte y música en vivo, marcó
el inicio de una agenda de ac-
tividades culturales, sociales y
educativas organizadas por la
Municipalidad de Morteros
que se desarrollarán durante
todo el mes de marzo.

El Mes de la Mujer se vive en el espacio cultural «Casa Graciela Boero»

Las obras estarán en exhi-
bición durante todo este mes y
podrán visitarse de jueves a
domingo, en el horario de 18 a
23 horas, con entrada libre y
gratuita.

La apertura de la muestra
contó con la destacada parti-
cipación de artistas locales en
diversas disciplinas. En las
artes plásticas, Lorena Vigna
presentó su trabajo «Mujeres
de fuego», mientras que Jesi-
ca Arzuffi exhibió «La mujer

semblante». En el ámbito de
las artes visuales, la exposición
fotográfica estuvo a cargo de
Nelly Rodríguez con su obra
«La esencia del alma», y Bi-
biana Luque junto a alumnas
del Taller de Fotografía del
Centro Cultural Municipal con
la muestra «Ellas».

La actividad también estu-
vo acompañada por música en
vivo. Desde las 21 horas, la
artista y cantante Nai Otero
musicalizó el evento con su

repertorio, y el cierre estuvo a
cargo de las hermanas Julia y
Paula Maine, quienes brinda-
ron una presentación alusiva
a la celebración del Mes de la
Mujer.

La Municipalidad de Mor-
teros invita a toda la comuni-
dad a participar de las diferen-
tes exposiciones, muestras y
actividades programadas, su-
mándose a esta celebración
cultural en homenaje a las
mujeres.

marzo a diciembre con una duración de 10 meses. Se dictará en
el horario de 20:00 a 21:15 hs en Punto Digital.

Las inscripciones se encuentran abiertas en la Secretaría de
Políticas Educativas (Ferrocarril) o a través del WhatsApp 3562-
547806.
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El municipio se sumó al
programa IDECOR Ciuda-
des con tres mapas y, de este
modo, ya son 74 los mapas
con información geográfica
para la gestión local que
pone a disposición la Provin-
cia.

La Municipalidad de
Morteros se suma al progra-
ma IDECOR Ciudades del
Ministerio de Economía y

Gestión Pública para desa-
rrollar sistemas de informa-
ción geográfica con sus da-
tos locales, y publica tres
mapas para su consulta
abierta.

Se trata de los mapas de
Catastro Municipal, Planea-
miento Urbano e Infraestruc-
tura y Servicios, ahora dis-
ponibles en el geoportal
Mapas Córdoba, que el Mu-

nicipio pone en línea para
facilitar el acceso ciudadano
a esta información y mejo-
rar la gestión territorial.

Con Morteros, son 32 los
municipios y comunas de la
provincia que publican en
Mapas Córdoba y suman 74
mapas con información geo-
gráfica sobre normativas ur-
banas, infraestructura y ser-
vicios, catastro, patrimonio

Morteros publica mapas de planeamiento urbano, catastro e infraestructura

Acompañamiento al fun-
cionamiento de las coopera-
tivas escolares, conectividad
y aportes económicos con-
cretan desde la Cooperativa
de Servicios Públicos de
Morteros a los estableci-
mientos educacionales.

«Desde Coopmorteros,
cumpliendo lo que establece
la Ley, donde tenemos que
aportar el 5 % de los exce-
dentes en educación coope-
rativa, nosotros lo hacemos
a través del cooperativismo
escolar» manifestó José Vi-
vas secretario del consejo de
administración

La educación cooperati-
va es una forma de enseñan-
za que promueve la solidari-

dad, la ayuda mutua y el es-
fuerzo propio, donde el es-
tudiante es protagonista al
participar de la organización
de la cooperativa en el ám-
bito escolar, además de inte-
grarlas y administrarlas los
mismos alumnos y alumnas.

Señaló que las coopera-
tivas escolares trabajan en lo
que tienen que ver con las
elecciones y a través de Fe-
cescor participan de jornadas
donde muestran los trabajos
concretados en el año, ade-
más de ser capacitados.

Por otra parte comentó
que en un trabajo conjunto
con el gobierno de Córdoba
mediante un convenio con

Coopmorteros, todos los es-
tablecimientos educaciona-
les tienen conectividad, «El
gobierno provincial aportó
los equipos a cada escuela y
la cooperativa se encargó de
la instalación de los mismos
y de capacitar para el correc-
to funcionamiento» explicó
Vivas

Se trata de una iniciati-
va que beneficia a la totali-
dad de las alumnos y alum-
nos como a los docentes de
toda la comunidad educati-
va, brindando de oportuni-
dades desde la conectividad

Así mismo indicó que
todos los años aportan 46
becas a las escuelas urbanas
y rurales de nivel medio y
primario, «donde cada cole-
gio otorga esa beca al mejor
estudiante que consiste en el
valor de un par de calzados».

En relación a los subsi-
dios que otorgan a las escue-
las, «el año pasado cambia-
mos la metodología, en el
cual cada escuela acerco las
necesidades y se le otorgo en
elementos para educación
física, electrónicos, impreso-
ras, computadoras por un
valor de $ 12 millones» con-
cluyó comentando el secre-
tario de Coopmorteros

arquitectónico, manejo del
fuego, tarifarios y deudas lo-
cales.

“No se había utilizado
una herramienta de este tipo
(SIG) para la gestión inter-
na, por lo que representa un
cambio significativo en la
manera de planificar y eje-
cutar las tareas. La imple-
mentación de este sistema
permitirá contar con datos
georreferenciados, que faci-
litarán la organización, la
planificación y la toma de
decisiones, optimizando los
recursos disponibles”, desta-
ca Marcelo Bossio, secreta-
rio de Servicios Públicos de
Morteros.

Se espera que la publica-
ción de los datos territoria-
les en este formato, no sólo
facilite la gestión interna del
Municipio, “sino que tam-
bién permita integrar de for-
ma más eficiente la informa-
ción con otros entes y servi-
cios de la ciudad, como coo-
perativas, redes de servicios
e instituciones”.

Qué muestran los
mapas de Morteros

A través del mapa de
Catastro Municipal, el Mu-
nicipio pone a disposición
los datos catastrales de la lo-
calidad para su consulta

abierta. En el mapa se pue-
den visualizar además, capas
de información de los ba-
rrios, espacios verdes, insti-
tuciones de referencia, calles
y las parcelas de la Dirección
General de Catastro Provin-
cial.

El mapa de Planeamien-
to Urbano contiene informa-
ción georreferenciada corres-
pondiente a la Ordenanza
1529 de Fraccionamiento,
uso y ocupación del suelo en
el ejido municipal.

Al navegar el mapa se
pueden visualizar las zoni-
ficaciones establecidas por
dicha normativa, y al consul-
tar sobre un punto o parcela,
se puede conocer informa-
ción de cada zona como su
designación, carácter urba-
nístico, uso dominante y
complementario, tipología
de vivienda dominante, fren-
te y superficies mínimas, re-
tiros, alturas, FOS y FOT,
entre otros datos.

Finalmente, en el mapa
de Infraestructura y Servicios
es posible acceder a informa-
ción sobre alumbrado, ges-
tión de las calles (asfalto,
hormigón, ripio, tierra, are-
nadas), cobertura de cloacas,
y redes de distribución de
agua y gas de la ciudad.

Para el Secretario de Ser-

vicios Públicos, el desarrollo
y puesta en línea de estos
mapas ofrece una mejor vi-
sualización del territorio, y
espera que contribuyan en la
“planificación de obras, ges-
tionar reclamos, identificar
zonas con mayor demanda
de servicios y realizar un se-
guimiento más preciso de las
tareas diarias”.

Geoservicios
y descargas

Además de su consulta
online, los datos de cada uno
de los mapas pueden visua-
lizarse y/o descargarse en
forma individual desde la
sección Descargas o en for-
ma masiva desde la pestaña
Geoservicios del geoportal
provincial Mapas Córdoba.
También se puede acceder a
los geoservicios en línea
(WMS, WCS, WFS) me-
diante un software de escri-
torio como QGIS, ArcMap,
AutoCAD Map, u otros.

Para obtener más infor-
mación sobre los recursos
disponibles en Mapas Cór-
doba escribí a
idecor@cba.gov.ar.  Para in-
formarte sobre las novedades
de IDECOR, suscribite para
recibir el boletín y seguí a
Idecor en Instagram y Linke-
din.

Cooperativa de Servicios Públicos de Morteros

Aportan a la formación
cooperativa y apoyan la educación

José Vivas secretario
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Colonia Vignaud

BARILOCHE
Salida: 15 de ABRIL 2025
Aéreos-Traslados-04 noches de Alo-
jam. con desay.. Asistencia médica.
Precio por persona: desde $569.860.-

MENDOZA
Salida: 16 de ABRIL 2025
Aéreos-Traslados-04 noches con de-
say.-Asistencia médica.
Precio por persona: desde $489.190-

TALAMPAYA Y VALLE DE LA
LUNA, Termas de Fiambalá

Salida: 16 de ABRIL 2025
Bus Mix-03 noches 1/2 pensión.-Ex-
cursiones-Asistencia al viajero-Coordi-
nador permanente.
Precio por persona: desde $438.600.-

BUENOS AIRES
Salida: 17 de ABRIL 2025
Bus Mix-02 noches con desay.-Asisten-
cia médica-Coordinador permanente
Precio por persona: desde $209.880-

Equipos técnicos estuvie-
ron realizando entrevistas en

el marco del estudio para
determinar la factibilidad

para instalar en Colonia Vig-
naud un biodigestor para la
generación de energía lim-

pia mediante la utilización
de residuos pecuarios y ur-
banos

Un estudio para la pro-
ducción de energía a partir
de la utilización de biomasa
residual pecuaria y urbana
con epicentro en Colonia
Vignaud integrando a Mor-
teros, Brinkmann, Seeber y
Colonia San Pedro se en-
cuentra realizando una em-
presa contratada por la Se-
cretaria de Planificación
Energética del Ministerio de
Infraestructura y Servicios
Públicos del gobierno de
Córdoba financiado por el
Consejo Federal de Inversio-
nes.

Los técnicos de la empre-
sa realizaron entrevistas a
responsables de industrias en
la región y a productores le-
cheros y ganaderos con el
propósito de recabar infor-

Realizan entrevistas para estudio de factibilidad
para la generación de biogas para producir energía

mación vinculada a los resi-
duos que producen y al mis-
mo tiempo brindar informa-
cion sobre la potencialidad
que tienen los mismos para
producir energía a partir de
la utilización de biomasa re-
sidual conformada por resi-
duos urbanos orgánicos y del
sector agropecuario median-
te una planta de biogás a ins-
talar en Colonia Vignaud a
partir de una propuesta pre-
sentada por la intendenta
Evangelina Vigna.

El referido estudio deter-
minará si es factible instalar
un biodigestor para procesar
esos residuos para generar
energía eléctrica o energía
térmica y como tercer obje-
tivo el programa se propone
avanzar sobre un plan de
sostenibilidad para la región
a los fines de ver cual son
todas las acciones que pudie-
ren ejecutarse de manera
asociativa para que el terri-
torio permita una proyección
a las futuras generaciones.

A partir de una herra-
mienta de inteligencia terri-
torial con datos geoespacia-
les con que cuenta la provin-
cia, desde napas subterrá-
neas hasta velocidad de los
vientos, radiación solar, dis-
ponibilidad de biomasa, tipo
de suelo, los comercio, las
empresas productoras, las
categorías de cada una, sis-

temas educativos, datos blan-
dos y duros que permiten
encontrar regiones geográfi-
cas, permitió establecer que
Colonia Vignaud es un pun-
to estratégico para un desa-
rrollo de esta naturaleza.

Esa herramienta tiene
múltiples reportes, sumado
al trabajo que viene realizan-
do la intendenta de Colonia
Vignaud Evangelina Vigna,
en el marco de los objetivos
de Desarrollo Sostenible
como parte de una nueva
agenda 2030, determinaron
que la zona de Colonia Vig-
naud y alrededores tiene alto
potencial de generación de
biomasa que no está siendo
explotada energéticamente
por lo que resolvieron llevar
adelante el estudio de facti-
bilidad que se encuentran
desarrollando.

Una vez concluido el es-
tudio de factibilidad en fun-
ción de los datos técnicos que
este arroje, se determinará en
función del volumen de bio-
masa se determinará el tipo
de biodigestor a instalar para
establecer la escala de inver-
sión en función del valor de
la energía para generar la
organización empresarial
para la inversión con parti-
cipación de actores locales,
cooperativas y todos aquellos
favorecidos o interesados en
el proyecto de generación de
energía.

MAR DEL PLATA
Salida: 16 de ABRIL 2025
Bus Mix-03 noches con desay.-Asisten-
cia médica-Coordinador permanente
Precio por persona: desde $299.590-

VILLA GESELL
Salida: 16 de ABRIL 2025
Bus Mix-03 noches con desay.-Asisten-
cia médica-Coordinador permanente
Precio por persona: desde $299.250-

ANGRA DOS REIS
Y RÍO DE JANEIRO

Salida: 12 de ABRIL 2025
Aéreos-Traslados-09 noches con de-
say.-Asistencia al viajero-
Precio: desde U$D 1395.-

SEMANA SANTA Villa Trinidad

Invitan a inscribirse en
los talleres que dictan en la
Biblioteca Alas con opciones
para todas las edades

Cada taller contempla
aprendizaje, diversión, esti-
mulación, idiomas, encuen-
tros creativos entre otras

Interesados deberán bus-
car información en Bibliote-
ca Alas de Villa Trinidad

Inscriben
en talleres
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Freyre

El intendente, German Baldo,
junto a su equipo de gobierno en-
cabezaron la entrega de créditos
para vecinos de la localidad a tra-
vés del Banco de la Gente

En un trabajo articulado entre
el municipio y la Provincia, se otor-
garon 26 préstamos para empren-
dedores locales y de libre disponi-
bilidad por intermedio del progra-
ma del Ministerio de Desarrollo
Social y Promoción del Empleo de
Córdoba mediante los créditos del
Banco de la Gente con el propósito
de brindar oportunidades de creci-

miento y desarrollo mediante la en-
trega de préstamos sin interés.

De esta manera, aquellas fami-
lias que no pueden acceder al sis-
tema financiero formal encuentran
aquí un apoyo concreto para cubrir
necesidades personales o del gru-
po familiar, o bien para iniciar su
propio emprendimiento.

«Es un programa que apuesta
al crecimiento y desarrollo de nues-
tros vecinos, brindando herramien-
tas para fortalecer sus proyectos y
mejorar su calidad de vida» expre-
só el intendente Germán Baldo al

destacar la importancia de que
quienes resuelven emprender cuen-
ten con el apoyo en este caso de la
provincia con el acompañamiento
municipal, como así también a las
familias del contexto de crisis que
atraviesa el país.

Fortalecimiento laboral
«La generación de trabajo es

uno de nuestros ejes de gestión,
pero las idas y venidas de la eco-
nomía, generan incertidumbre y
dificulta la instalación de empre-
sas. Contamos con dos o tres pro-
yectos de importantes inversiones
con participación de cooperativas
y empresas privadas, pero es un
proceso lento por la cuestión cre-
diticia para concretar la inversión
que tendía que ver con una extru-
sora para la generación de aceite
para la elaboración de biodiesel y
expeller de soja, donde estamos
acompañando para hacer que a to-
dos los actores le sirva» puntuali-
zó el intendente

Así mismo comentó que «bus-
can inversores para que se instalen
en el Parque Industrial y dos em-
presas locales se encuentran ges-
tionando financiamiento para tras-
ladar su fabricación, una de ellas
autosustentables energéticamente,

mientras tanto se va avanzando con
estos proyectos de mayor enverga-
dura, vamos acompañando a em-
prendedores que buscan crecer o
iniciar con alguna actividad comer-
cial o productiva, pensando que a
través del tiempo puedan crecer
para ser dadores de trabajo, como
ocurre con muchas fábricas y co-
mercios que iniciaron de forma uni-
personal o familiar y en la actuali-
dad cuentan con empleados, todo
hace al crecimiento de Freyre» sos-
tuvo Baldo

Por otra parte señaló que la si-
tuación laboral no se vio tan afec-
tada por la situación general del
país, «donde observamos que exis-
ten dificultades es en el sector de
la construcción, pero Freyre tiene
un alto porcentaje de empresas coo-
perativas y privadas que generan
una cantidad importante de mano
de obra, esto hace que nuestro ni-
vel de desocupación sea bajo, si
mucha gente busca emprender para
incrementar sus ingresos, por eso
con estos créditos del Banco de la
Gente, desde la municipalidad tra-
tamos de acompañar para que pue-
dan concretar cada familia su pro-
yecto, es una ayuda para que los
freyrenses puedan mejorar su cali-
dad de vida» enfatizó Baldo

Los créditos
Los créditos del Banco de la

Gente cuentan con tres línea, una
de libre disponibilidad de hasta $
350.000, destinado a cubrir nece-
sidades personales o del grupo fa-
miliar, el que debe ser devuelto en
20 cuotas sin interés con tres me-
ses de gracia, ajustándose semes-
tralmente por el 50% del índice de
variación salarial.

La línea para iniciar empren-
dimientos de $ 700.000 y la línea
para potenciar emprendimientos de
$ 1.000.000 debe ser destinada a
la compra de herramientas, mate-
riales y maquinarias. El reintegro
es en 30 cuotas sin interés con tres
meses de gracias, ajustable semes-
tralmente por el 50% del índice de
variación salarial.

En todos los casos el beneficia-
rio deberá garantizar el préstamo
de forma propia o de terceros pre-
sentando un recibo de sueldo o ju-
bilación, pero además para acce-
der al mismo en el caso de los cré-
ditos para emprendimientos debe-
rá haber realizado dos cursos, uno
relacionado con la actividad refe-
rida en el proyecto y además reali-
zar algún curso de Fortalecer Ofi-
cios o de Campus Córdoba, para
potenciar el emprendimiento.

Entregaron créditos para fortalecer el desarrollo de emprendimientos

La bocacalle de Bv. 9 de Julio e Ituzaingó está pronta a
ser concluida para su conexión con el nuevo pavimento de
estas dos arterias fundamentales para agilizar el tránsito y
mejorando la calidad de vida de todos.

Concluyen obra de pavimentación Suardi

La muestra «Fortaleza de
la Infancia» perteneciente al
colectivo de ludópatas que
integra entre otros el artista
suardense Martín Rodrí-
guez, conocido artísticamen-
te como Fideo Hipocondría-
co fue expuesta en Suardi

Se trata de un proyecto

instalativo que busca mostrar
esos «botones» internos para
re-conectar o encontrar las
raíces y la infancia, es una
vuelta a volver a mirar a ese
niño que todos llevamos den-
tro.

Se trata de un proyecto
que tomo años de trabajo,
amor y dedicación para pro-
teger las infancias y celebrar
la creatividad. En esta oca-
sión la Fortaleza protegerá la
Capilla de los Juguetes Ro-
tos, una instalación de
aproximadamente 25 metros
cuadrados de superficie y 2.6
metros de altura, construida
con juguetes rotos, residuos
textiles y casi trescientos ca-

Fideo Hipocondríaco expuso en su tierra natal "Fortaleza de la infancia"

jones.
Fideo Hipocondríaco

uno de los autores de la obra
es Martín Rodríguez Sernio-
tti es un artista urbano y co-
llagista digital nacido en
Suardi, que reside en Santa

Fe desde hace 10 años. Su
arte tiene un fuerte enfoque
en la cultura popular santa-
fesina, reflejando las histo-
rias y el día a día de su en-
torno a través de composicio-
nes visuales.
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La vicegobernadora de
Córdoba, Myrian Prunotto,
destacó la importancia que
tiene la obra pública en el
desarrollo de las comunida-
des y pidió «valorar el esfuer-
zo que hace la Provincia para
sostenerla en todo el territo-
rio».

Altos de Chipión

Miramar

El primer festival «La
Planchita» reunió a unas 150
personas en la laguna Mar
Chiquita, organizado por el
Espacio Cultural y Bibliote-
ca Popular La Escuelita de
Miramar

El evento que tiene como
propósito batir el record
mundial en la cantidad de
personas haciendo la plan-
cha, en esta primera edición
tuvo a unas 150 personas flo-
tando boca arriba con sus
brazos extendidos.

El evento que contó con
un buen marco de público
fue amenizado con el ritmo

de batucadas y la participa-
ción de grupos musicales
para dar un marco festivo a
esta actividad que se concre-
ta por primera vez como un
ensayo preliminar a la gran
convocatoria que pretenden
concretar con el propósito de
vencer la marca mundial en
cantidad de participantes
haciendo la planchita en el
agua

El 29 de enero de 2017
un grupo de 1.941 personas
de todas las edades ingresa-
ron al lago Epecuén en Ar-
gentina para romper el ré-
cord del mayor número de

personas flotando en línea
simultáneamente sin auxilio,
inscribiendo de esta manera
la comunidad de Carhué en
el Sudoeste de la provincia
de Buenos Aires,  en el fa-
moso libro Guinness de los
récords.

Según el reglamento ofi-
cial, todos los participantes
tenían que flotar tomados de
la mano y con los pies a la
vista durante 30 segundos.
No fue permitido usar dispo-
sitivos de flotación.

En 2014 un grupo de 634
participantes en Taiwán ha-
bía logrado el récord del
mayor número de personas
flotando en línea simultánea-
mente con dispositivos.

En el 2019 en el Great
Salt Lake en Utah, EE. UU
intentaron batir el record
pero solo reunieron a unas
400 personas para hacer la
plancha, por lo que será
grande el esfuerzo y la inver-
sión que deberá realizar el
Espacio Cultural y Bibliote-
ca Popular La Escuelita de
Miramar para superar la
marca de 1941 personas

Buscan batir record mundial
de personas haciendo la planchita

La vicegobernadora Mi-
riam Prunotto y el ministro
de Educación Horacio Fe-
rreira destacaron el esfuerzo
que realiza la Provincia para
mejorar la infraestructura y
el salario de los docentes cor-
dobeses.

La vicegobernadora de la
Provincia, Myrian Prunotto,
y el ministro de Educación,
Horacio Ferreyra, dejaron
inaugurada la ampliación
del Jardín de Infantes 9 de
Julio, una obra gestionada e
iniciada por la gestión ante-
rior encabezada por Carlos
Baigorria.

En la oportunidad, Pru-
notto destacó «el esfuerzo
que hace la Provincia para
optimizar la infraestructura
educativa y para mejorar el
salario de los docentes».

«La gestión del goberna-
dor Martín Llaryora sostuvo

el Fonid, incentivo que la
Nación dejó de abonar y que
representa el 8 por ciento de
los ingresos de nuestros do-
centes, por lo que acompa-
ñamos los reclamos gremia-
les para que , cuando sea res-
tituido, podamos mejorar
aún más el ingreso de nues-
tros maestros», agregó la vi-
cegobernadora.

Por su parte, el ministro
Ferreyra, subrayó «la impor-
tancia de que toda la comu-
nidad acompañé el desarro-
llo de la Educación».

«De nada sirve crear es-

Porteña

Inauguraron la ampliación
del jardín de infantes 9 de Julio

pacios para educar si no ofre-
cemos luego los contenidos,
algo que se alcanza con el
esfuerzo de toda la comuni-
dad», agregó.

El ministro destacó que
la Provincia de Córdoba lo-
gró una retención  de un
99,60 por ciento  del alum-
nado y ya tiene cubierta un
67 por ciento de la población
infantil cordobesa en salas de
3 años, con lo que se ubica a
la vanguardia del país.

La vicegobernadora y el
ministro estuvieron acompa-
ñados por el legislador de-
partamental, Gustavo Tevez.

Tevez agradeció «la pre-
sencia permanente de la vi-
cegobernadora y el ministro
en el Departamento San Jus-
to y la celeridad con la que
encuentran las soluciones y
las mejoras que demandan
las comunidades de la re-
gión».

La ampliación, que com-
prende oficinas, galería y
sanitarios, fue realizada con
fondos del Fodemeep, el mu-
nicipio, la cooperadora esco-
lar y aportes particulares.

En oportunidad de dejar
inaugurada la  red de gas
natural en Altos de Chipión,
Prunotto recordó que «la
gestión del gobernador Mar-
tín Llaryora sostiene tanto la
obra pública en toda la pro-
vincia como así también el
acompañamiento a institu-

ciones y sectores de la socie-
dad, sin abandonar priorida-
des como lo es la educación,
para la cual estamos hacien-
do un gran esfuerzo al soste-
ner el Fonid para los docen-
tes, un incentivo que repre-
senta el 8 por ciento del sa-
lario y que esperamos vuel-
va a pagar el gobierno na-
cional para que podamos
mejorar los ingresos de nues-

tros maestros aún más».
Prunotto fue recibida en

Altos de Chipión por el in-
tendente Carlos Fuyana y
estuvo acompañada por el
legislador departamental,
Gustavo Tevez, y por el di-
rector general de Infraestruc-
tura de la Provincia, Rubén
Borello.

La vice gobernadora habilitó la red de gas
La Vicegobernadora

Myrian Prunotto entregó
fondos a instituciones de
Brinkmann junto al Minis-
tro de Educación Horacio
Ferreyra y el Legislador Gus-
tavo Tévez, visitaron Brink-
mann para hacer efectivos
los aportes anunciados y des-
tinados a instituciones .

Las autoridades provin-
ciales fueron recibidas por el
Intendente Mauricio Actis y
todo el equipo de gobierno.
El acto de entrega contó con
la participación de gran can-
tidad de representantes de
instituciones de la ciudad.

Los fondos entregados
por la vicegobernadora fue-
ron recibidos por autoridades
de los Clubes: Centro Social
y Deportivo Brinkmann, que

recibió 3 millones de pesos
destinados al Torneo Amis-
tad de Oro, los cuales habían
sido anunciados por el Le-
gislador Gustavo Tévez;
Club Atlas, que recibió 3
millones y la Parroquia San
Juan Bautista 5 millones,
ambos fondos anunciados
por el Gobernador Martín
Llaryora en su última visita
a la ciudad.

El intendente Actis agra-
deció la visita de las autori-
dades provinciales y el per-
manente apoyo del gobierno
de Córdoba para con el de-
sarrollo de la ciudad y sus
instituciones.

Además el Ministro Fe-
rreira visito los estableci-
mientos educacionales de la
localidad.

Brinkmann
$ 11 millones recibieron instituciones

Galizzi Raul
Secretario General

Vazquez de N. Horacio Daniel
Secretario de Organización

Convocatoria Asamblea General ORDINARIA

Suardi, Marzo  DE 2025
Sr.  AFILIADO
CONVOCADA POR LA COMISIÓN DIRECTIVA,
PARA EL PRÓXIMO DIA 25 DE ABRIL DE 2025 -
SITO EN CALLE 9 DE JULIO N°539, A LA HORA
20,00 PARA TRATAR EL SIGUIENTE ,-

ORDEN DEL DIA
1°) Designación de dos (2) Asambleístas, para que jus-
tamente con el SECRETARIO GENERAL y el SECRE-
TARIO DE FINANZAS Y ADMINISTRAION firmen
el Acta correspondiente. -
2°) Consideración de Memoria, Balances Generales,
Estado de resultados y el Informe de los REVISORES
DE CUENTAS, correspondiente al Ejercicio Económi-
co cerrado el día 31 de diciembre de 2024. -
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Los niños Kfir  y Ariel Bi-
bas que murieron junto a su
madre en Gaza son nietos de
quien fuera asesinado por Ha-
mas, José Luis «Yosi» Silber-
man, nacido en Ceres, quien
junto a su familia se había exi-
liado en Israel en 1976 a raíz
de la dictadura – cívico – mi-
litar eclesiástica argentina.

José Luis «Yosi» Silber-
man, nacido en Ceres, hijo de
Wladimiro Silberman autor de
los temas de Titanes en el ring
entre otros de los ciclos televi-
sivos de los sesenta y setenta,
fue una de las primeras vícti-
mas de Hamas, en el Kibutz
Nir junto a su esposa.

En el ataque ocurrido el 7
de octubre de 2024 en el Ki-
butz Nir Oz, ubicado a unos 3
km de la franja de Gaza fue
asesinado José Luis «Yosi»
Silberman (67) junto a su es-
posa peruana Margit Schnei-
der (63), donde además se-
cuestraron su hija Shiri (32),y
sus nietos Ariel (4) y Kfir (10
meses) Bibas, cuerpos que fue-
ron entregados el 20 de febre-
ro quienes perdieron la vida
como consecuencia de un
bombardeo de Israel a Gaza en
noviembre de 2024 y su yerno
Yarden Bibas (34) liberado el
1 de febrero de 2025.

José Luis «Yosi» Silber-
man,  hijo de Susana y Vladi-
mir Silberman, nació en 1956
en Ceres, ya radicado en Bue-
nos Aires junto a su familia en
1976 se exilió en Israel como
consecuencia de la dictadura
militar que en esa época se-
cuestraba y asesinaba en Ar-

gentina.
Buscando paz y armonía

se radicaron en el Kibutz Nir
Oz, en el sur de Israel a unos 3
mil  metros de Kuza’a una pe-
queña ciudad agrícola palesti-
na en la frontera de la Franja
de Gaza.

Allí comenzó con el traba-
jo cooperativo en el Kibutz is-
raelí donde pudo empaparse de
una vida en comunidad más
cercana a sus ideales socialis-
tas. Fue uno de los primeros
en dedicarse a las tareas agrí-
colas en el campo del Kibutz
y se desarrollaba como artista
en una de las viviendas coo-
perativas del lugar. Allí cono-
ció a una joven peruana, Mar-
guit Schneider, una de las le-
gendarias maestras del Kibu-
tz. Se casaron y tuvieron dos
hijas Dana y Shiri.

El ceresino José Luis
«Yosi» Silberman no acorda-
ba con el gobierno de Israel,
sino que era un pacifista de-
fensor de la causa palestina; en
la que planteaba la solución
mediante dos Estados inde-

pendientes, uno para Israel y
otro para los palestinos. Tra-
bajaba por la integración con
la población de la Franja de
Gaza. Su esposa desde las au-
las intentó siempre integrar a
los jóvenes palestinos que
muchas veces cruzaban la
frontera para trabajar cerca de
su casa del kibutz, justamente
allí donde compartían trabajos,
educación y hasta la salud.

El 7 de Octubre 2023 in-
gresaron guerrilleros de Ha-
mas al Kibutz. La casa de Yos-
si y Margit se encontraba en
la entrada por lo que fue una
de las primeras en ser ataca-
da, si bien en un primero mo-
mento pensaron que habían
sido secuestrados, quince días
después fueron encontrados
los cuerpos de ambos en el lu-
gar en que vivían.

Aquella noche, Shiri Sil-
berman quien trabajaba en una
guardería del kibutz como con-
tadora, su esposo Yarden Bi-
bas soldador y escultor junto a
sus hijos Kfir, de diez meses,
y Ariel Bibas, de cuatro años,

se escondieron en el refugio de
su vivienda, ubicada a pocos
metros de la casa de Yosi, has-
ta que escucharon ruidos y Yar-
den decidió salir, armado para
enfrentar a los atacantes, pero
fue capturado, llevándolo en
una moto hacia Gaza y al mis-
mo tiempo secuestraron a la
mujer y los niños.

El movimiento islamista,
que gobierna el estrecho terri-
torio costero, había informado
de la muerte de la familia Bi-
bas en un bombardeo en Gaza
provocado por Israel a finales
de noviembre de 2023, pero el
Estado hebreo mantuvo ocul-
ta la información, hasta que
Yarden mediante un video acu-
sa al primer ministro Benjamin
Netanyahu por la muerte de su
familia en la Franja de Gaza.
«Usted mató a mi esposa y a
mis hijos», dijo en el video, y
reclamó: «Lo mínimo que pue-
de hacer es llevarme a mí y a
ellos de nuevo a Israel para
poder enterrarlos allá».

Según informa AFP, la fa-
milia Bibas tenía la intención

de mudarse de Nir Oz en 2024
para instalarse en el norte de
Israel al vivir angustiados por
las  alertas antiaéreas por los
disparos de cohetes desde
Gaza y no querían transmitir-
les el miedo y la angustia a sus
hijos.

El kibutz Nir Oz está si-
tuado en el desierto del Né-
guev, al noroeste, entre Ma-
guen y Nirim, bajo la jurisdic-
ción del Concejo Regional
Eshkol. En ese kibutz además
de dedicarse a la agricultura,
en la que son importantes pro-
ductores de espárragos para
exportación, además de papa
y otras verduras, cuentan con
una fábrica de productos sella-
dores de silicona y fabricantes
de la pintura del país marc
«Nirlat» y una empresa de in-
geniería.

Una vida de exilios
Los Silberman llegan a

Argentina escapando de los
pogroms antisemitas en Euro-
pa oriental, se instalan en la
zona de Montefiore, donde una

Es ceresino el hombre asesinado en el ataque de Hamas, padre de
Shiri y abuelo de Ariel y Kfir muertos en un bombardeo en Gaza

comunidad judía se había
asentado en 1912, más tarde
se van a Ceres, Wladimiro Sil-
verman el padre de José Luis
más tarde se radica en Buenos
Aires donde fue director de la
orquesta de Canal 13.

Bajo el seudónimo de Vla-
dy, grabó las versiones origi-
nales de las canciones de Tita-
nes en el Ring en los ’70. Este
pianista y compositor se gana-
ba la vida con su orquesta gra-
bando discos de folklore o
música pasatista con laureados
trabajos en Noches de Ika, La
Revista de Dringue, Casino
Philips –grandes shows musi-
cales con artistas de jerarquía
internacional- y los programas
de Marrone, Balá y Biondi.
También había dirigido con
idéntico suceso las formacio-
nes musicales permanentes de
Radio Splendid y Radio Bel-
grano, además de los famosí-
simos temas de los luchado-
res de la troupe de Martin Ka-
radagián, hasta que en 1976 se
exilian en Israel.

A Wladimiro Silberman la
violencia que sufrían en Euro-
pa del Este lo empujo a emi-
grar hacia Argentina, radicán-
dose en la zona de Montefiore
– Ceres. La violencia de la dic-
tadura Argentina en 1976 jun-
to a su esposa su hija y su hijo
José Luis los llevó a exiliarse
en Israel. Esa violencia que
hizo que fueran cambiando de
continentes bregando por la
paz, es la que significó que ter-
minara muriendo José Luis, su
esposa, su hija y sus dos nie-
tos.
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En un acto realizado en el
Centro Cívico del Bicentena-
rio, el gobernador Martín Lla-
ryora anunció el llamado a li-
citación para completar la Au-
topista Nacional Ruta 19, en-
tre las ciudades de San Fran-
cisco y Córdoba.

De esta manera, el Go-
bierno de Córdoba asume el
compromiso de continuar has-
ta finalizar esta autopista cla-
ve, que por ser ruta nacional
es de competencia original del
Estado nacional.

Esta obra garantizará una
conexión segura y eficiente
entre la Ciudad de Córdoba y
las localidades de los depar-
tamentos Río Primero, Río
Segundo y San Justo, hasta
San Francisco.

Su ejecución demandará
una inversión de 153,9 millo-
nes de dólares, equivalentes a
167 mil millones de pesos de
acuerdo a la cotización oficial
actual, que permitirán tener la
autopista culminada en su to-
talidad en un plazo de 18 me-
ses, generando unos 800
puestos de trabajo directos e
indirectos.

“Es un día histórico, será
una obra estratégica para Cór-
doba, el país, la Región Cen-
tro y el Mercosur”, sostuvo
Llaryora.

Además de su impacto
para la producción y el comer-
cio, el gobernador resaltó el
trascendente impacto que la
autopista tendrá en materia de
seguridad vial: “Hoy le veni-
mos a decir a todos nuestros
vecinos y también a todos los
argentinos que no podemos ni
vamos a esperar más, vamos
a poner fin a la ruta de la muer-

te transformándola en la ruta
de la vida y el progreso”, afir-
mó.

El mandatario enumeró
las obras viales en marcha,
como las circunvalaciones de
Río Cuarto y Villa María, el
nuevo camino de las Altas
Cumbres, y la finalización de
las Autovías Punilla y Cala-
muchita, y aseguró que “con
la finalización de esta autopis-
ta Ruta Nacional 19 y con los
cientos de kilómetros de las
nuevas rutas que también es-
tamos haciendo en la provin-
cia, muchas de ellas rurales,
Córdoba se consolida como
una de las provincias con la
mejor red vial de la Argenti-
na. Y cuando terminemos esta
obra, vamos a ser una de las
provincias con la mejor red
vial de Sudamérica”.

Los trabajos se llevarán
adelante a lo largo de 62,9 ki-
lómetros y se licitarán dividi-
dos en tres secciones, con el
objetivo de facilitar el avance
de manera más rápida.

Al mismo tiempo, se
construirán 4 distribuidores
en Devoto, Colonia Marina,
Tránsito y Los Chañaritos; 6
retornos a distinto nivel; 2
puentes de 150 metros sobre
el río Xanaes; banquinas, co-
lectoras, drenajes, ilumina-
ción, señalización y foresta-
ción.

La ruta proyectada posee
características de autopista,
con dos carriles por sentido de
circulación con control total
de accesos y colectoras; desa-
rrollada en un entorno rural
con topografía de llanura y
considerando una velocidad
máxima de 130 kilómetros

por hora.
Al respecto, el ministro de

Infraestructura y Servicios Pú-
blicos, Fabián López, explicó
la importancia de esta vía para
la unión del Mercosur y el co-
rredor bioceánico, y destacó
que “hay compromisos que
datan desde el 2016, y la obra
está abandonada desde el
2019. En el medio la Provin-
cia hizo innumerables obras
viales”.

El corredor Ruta Nacional
N° 19 une la capital de nues-
tra provincia con la localidad
de Santo Tomé en Santa Fe, y
circulan por esta arteria más
de 3 millones de vehículos
anualmente.

Se trata de una vía de co-
municación estratégica utili-
zada tanto por el tránsito na-
cional como internacional,
formando parte de uno de los
corredores bioceánicos Atlán-
tico – Pacífico más importan-
tes del país.

En su discurso, Llaryora
destacó además las gestiones
de los ex mandatarios José
Manuel De la Sota y Juan
Schiaretti, que iniciaron con

Llaryora anunció que la Provincia culminará la Autopista Nacional Ruta 19
El Gobierno de Córdoba anunció el llamado a licitación para la ejecución de los dos tramos restantes en la traza. El primero va de Arroyito a Santiago Temple; y el
segundo, de San Francisco a Cañada Jeanmaire. El presupuesto asciende a 167 mil millones de pesos y el plazo de ejecución será de 18 meses, generando unos 800 puestos
de trabajo directos e indirectos.  “Es un día histórico, será una obra estratégica para Córdoba, el país, la Región Centro y el Mercosur”, destacó Llaryora.

las obras sobre la traza y cul-
minaron el tramo hasta Río
Primero.

Seguidamente, el inten-
dente de la Ciudad de Córdo-
ba, Daniel Passerini, valoró
que «esta obra conecta cinco
departamentos de la provin-
cia, pero además conecta con
la Región Centro y nos inte-
gra al Mercosur. Federalismo,
regionalización, integración
potencial con el Mercosur. Y
bajo todo punto de vista es ne-
cesaria, fundamental y estra-
tégica. Por eso Córdoba no
para y Córdoba sigue hacien-
do».

Por su parte, su par de San
Francisco, Damián Bernarte,
señaló que «este es un mo-
mento trascendental para la
vida de nuestras comunidades.
Estamos orgullosos y felices.
Valoramos la decisión del go-
bernador, porque sabíamos
que la única forma de termi-
nar esta ruta iba a ser a través
de una nueva intervención”.

Mientras que, Gustavo
Benedetti, mandatario de
Arroyito, aseguró que «con
esta autopista vamos a estar

resolviendo muchas de las
problemáticas que hoy tene-
mos, que tiene que ver con los
accidentes”.

Estuvieron presentes, ade-
más, los ministros de Gobier-
no, Manuel Calvo; de Vincu-
lación Comunitaria, Daniel
Pastore; de Cooperativas y
Mutuales, Gustavo Brandán;
de Desarrollo Social y Promo-
ción del Empleo, Laura Jure;
el diputado nacional, Ignacio
García Aresca; el presidente
de Caminos de las Sierras,
Julio Bañuelos; los secretarios
generales de UOCRA, Néstor
Chavarría, y de los mandos
medios de la construcción y
peajes, Gustavo Rossi; e in-
tendentes y jefes comunales de
localidades de los departa-
mentos Colón, Río Primero,
Río Segundo y San Justo.

Arroyito –
Santiago Temple

La licitación será para
completar la construcción de
29,4 kilómetros que unen el
distribuidor ubicado a la altu-
ra de Arroyito y las calzadas
ya construidas en la zona
próxima a la localidad de San-
tiago Temple.

En todo ese sector se
construirán tres intersecciones
a distinto nivel que servirán
como retorno y acceso a las
localidades de Tránsito, Villa
del Tránsito y Chañarito.

Además, se construirá un
puente de 150 metros de lar-
go sobre el río Segundo para
cada una de las calzadas de la
autopista. Se ejecutarán obras
hidráulicas, construcción de
colectoras, colocación de de-

fensas, demarcación horizon-
tal, señalización vertical, ilu-
minación de intercambiadores
y forestación de todo el tramo.

San Francisco –
Cañada Jeanmaire

Se trata de un tramo de 34
kilómetros de extensión que
se desarrollará entre la ciudad
de San Francisco y Cañada
Jeanmaire. Será licitado en
dos secciones: la primera irá
desde San Francisco hasta el
acceso a la localidad de De-
voto y tendrá 16,8 kilómetros
de extensión; mientras que la
segunda unirá Devoto con Ca-
ñada Jeanmaire y tendrá 16,7
kilómetros.

La obra se ejecutará entre
el distribuidor ubicado en la
intersección de la Ruta Nacio-
nal 158 hasta el empalme con
las calzadas ya construidas del
tramo siguiente, en la zona de
Cañada Jeanmaire. Consisti-
rá en la construcción de traza
nueva y duplicación de calza-
da existente, de acuerdo al
sector.

En el marco de las tareas
previstas, se construirán cua-
tro intersecciones a distinto
nivel para resolver los movi-
mientos de retorno, así como
el acceso a las localidades de
Devoto y Colonia Marina y la
conexión con caminos vecina-
les.

Asimismo, se llevarán
adelante obras hidráulicas,
construcción de colectoras,
colocación de defensas, de-
marcación horizontal, señali-
zación vertical, iluminación
de intercambiadores y fores-
tación de todo el tramo.
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3623 dosis de cocaína y
205 dosis de marihuana se-
cuestraron junto a otros ele-
mentos en cuatro allana-
mientos en dos barrios de
Porteña

Integrantes de la Fuerza
Policial Antinarcotráfico
realizaron cuatro allana-

La propietaria de un su-
permercado denunció el dé-
cimo cuarto robo. Le roba-
ron en esta oportunidad más
de $ 30 mil y bebidas alco-
hólicas. Los delincuentes se
escondieron en un baldío
pero la policía se demoró en
llegar.

En el supermercado ubi-
cado en la esquina de Bv. 25
de Mayo esquina Sáenz
Peña, autores ignorados
rompieron dos rejas de me-
tal y violentaron una venta-
na para ingresar al local en
la madrugada de este lunes,
desde donde se llevaron más

Vecinos descubrieron un
lugar donde escondían mo-
tos robadas para enfriar. La
policía encontró en ese lugar
dos motos que habían sido
robadas momentos antes a
sus propietarios.

Vecinos de barrio Roca
pusieron en conocimiento de
la policía local que un hom-
bre ingresaba con motos a un
terreno baldío. Al ir al lugar,
efectivos policiales encontra-

Morteros
Roban por décimo cuarta vez
en un comercio. La fiscal no esclareció ninguno

de $ 30.000 en efectivo una
botella de fernet

Según algún testimonio
da cuenta que una vecina al
local comercial al salir para
ir a trabajar a las 4,30, ob-
servó que las rejas se encon-
traban rotas, por lo que gri-
to, poniendo en fuga a los
delincuentes, los que se es-
condieron en un terreno bal-
dío a unas dos cuadras del
lugar, pero no fueron dete-
nidos, según señalaron por-
que la policía no fue al lugar
en el momento, lo hizo más
tarde, permitiendo que los
delincuentes pudiesen conti-
nuar su fuga sin inconve-
nientes.

Cabe señalar que esta es
la décimo cuarta vez que in-
gresan al mismo local, el úl-
timo hecho fue perpetrado la
última semana pasada, situa-
ción que hizo que los propie-
tarios colocaran rejas, cáma-
ras y elementos de seguridad,
pero con total impunidad si-
guen cometiendo los hechos.

El sistema de video vigi-
lancia del municipio, los
efectivos municipales res-
ponsables de prevenir que se
cometan delitos en la ciudad
y la policía en las catorce
oportunidades nunca se en-
teró y menos aun supuesta-
mente vieron algo sospecho-
so al igual que la fiscal de
instrucción de Morteros, res-
ponsable de las investigacio-
nes, no esclareció ninguno
de los hechos, lo que termi-
nan por dejar liberado el lu-
gar para que se cometan de
forma reiterada los robos.

ron dos motos, una Corven
Energy y una Guerrero Trip
que habían sido robadas
momentos antes.

Los vecinos según infor-
ma la policía aportaron da-
tos del hombre que ingresa-
ba con las motos al terreno.
Tomó intervención la fisca-
lía de Morteros ordenando el
resguardo de las motos, pero
no ordenó la detención del
autor de los hechos.

Encontraron dos motos robados
en un terreno donde las enfriaban

Porteña
Detuvieron en a dos narco que vendían en un kiosco y un bar

Brinkmann
Mujeres protagonistas
de violencia urbana

Tres mujeres fueron
aprendidas cuando se encon-
traban peleando entre ellas
de forma violenta

El hecho ocurrió en la
esquina de Bv. San Martín y
Pasaje de la Liberación en
pleno centro de Brinkmann,
cuando tres mujeres de 18,
19 y 20 años de edad domi-
ciliadas en esta ciudad, se en-
frentaron manera violenta.

Todas las protagonistas
fueron trasladadas a la comi-
saría local para ser puestas a
disposición de Juzgado de
Paz de Brinkmann.

En el robo de cada día en
esta oportunidad le tocó a un
local comercial de Jujuy y
Belgrano

Un hombre de 51 años,
propietario de un Minimer-
cado de Jujuy esquina Bel-
grano, denuncio que delin-
cuentes taparon las cámaras
y rompieron una ventana
para ingresar

Los malhechores se to-
maron su tiempo para comer

mientos, en cuatro viviendas
distribuidas en los barrios
Malvinas Argentinas y An-
drés Gorch después de reci-
bir denuncias en el del Cen-
tro de Denuncias Anónimas
(0800-888-8080).

En el operativo supervi-
sado por el Ministerio Públi-

co Fiscal, secuestraron 3623
dosis de cocaína, 205 dosis
de marihuana, una balanza,
máquina de contar dinero, $
792.000 y elementos de in-
terés para la causa. Además
detuvieron a dos hombres de
29 y 30 años de edad respec-
tivamente.

Los dos narcos detenidos
cuentan con antecedentes en
la actividad, quienes utiliza-
ban un kiosco y el bar de su
propiedad, para venta y con-
sumo de los estupefacientes.
Además, usaban la modali-
dad delivery, para la entrega
de drogas a los consumido-
res.

La Fiscalía del Fuero de
Lucha Contra el Narcotráfi-
co con asiento en la ciudad
de San Francisco, ordenó el
traslado de las evidencias y
los aprehendidos a la sede
judicial.

y fumar en el lugar para lue-
go irse con dinero en efecti-
vo en una cantidad no preci-
sada, bebidas alcohólicas,
cigarrillos y mercaderías.

Efectivos de la Comisa-
ría 5° tomaron intervención
para la investigación al igual
que los reiterados hechos
contra la propiedad, además
del robo de camionetas, mo-
tos entre otros que viene pa-
deciendo la comunidad

San Guillermo
Robaron en un  minimercado
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